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●犬のしつけ方教室報告 

犬のしつけ方教室を今年も行いました。 

令和 6 年 10 月 19 日（土）午後 2 時から場所は、市役所本庁舎でした。  

講師の方は、もう何度も来ていただいている公益社団法人日本動物病院協会認定家庭犬し

つけインストラクターの垂谷智子さんです。 

雨にも関わらず、たくさんの飼い主さん、ワンちゃんの参加、ありがとうございました。 

実技には応募が多数あり、５組抽選となりました。実技にはワンちゃんと２名で参加のた

め、講義のみの方も５名の参加がありました。 

最初の講義は、市役所２階中会議室で行いまし

た。 

今回の「犬のしつけ方教室」のテーマは「ずっと

一緒に仲良く暮らそう 犬と暮らすための基礎知

識とコツ」でした。 

1.犬を理解しよう 犬のニーズを満たすとこと 

2.クレート（またはクリイト 屋根のある箱型

のハウス）で安心して休めるように練習しよう 

3.褒めて教える「できたね」を積み重ねよう 

を基本として、講師の方からお話がありました。 

質疑応答をし、講義は ここで終わりです。 

次は、実技です。当日は、しつけ方教室の初めは

雨天でした。５頭、間隔を取って市役所の玄関に集

合しました。初めは少し全体がざわついていまし

たが、ワンちゃんと飼い主さん、垂谷先生の話に注

集して、とても良い実技講義になりました。 

最後に、今回「犬のしつけ方教室」で「目から鱗」だったお話しを書きます。 

毎日何気なくやっている朝夕のお散歩。ワンちゃんにとって最大の情報収集の場です。頑

張って続けましょう。お散歩中の褒め方など、ワンちゃんとの生活の中で色々なその時々に

 

 
講義の様子 
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対応できるようポイントがありました。                     

マズル（犬の目元から鼻先、口の部分）を掴む、押さえる、首の後を掴

む、リードを強く引くなどの行動は、ワンちゃんの不安を増大させてさら

に問題を悪化させてしまいます。ワンちゃんの目を見つめて、話しを聞か

せることもおすすめできませんとのことでした。       【水野】 マズルの位置 

●美化パトロール報告 ９月 

9 月 8 日（日）、市民病院～昭和橋の土岐川両岸堤防沿いの美化推進地区でパトロールを実

施しました。参加者は、まち美化推進協議会メンバー：4 名、多治見市役所環境課：2 名の計

6 名でした。今年は全国各地で記録的な猛暑日が続いていますが、この日も残暑が厳しく、多

治見市の最高気温は 36.0℃、スタート時間の午前 8 時 30 分でも 30℃近い暑さでした。土

岐川の河川敷は夏草が生い茂り、河川敷内の舗装されていない遊歩道は、草で覆われて見分け

がつきにくい状況でした。さすがにこの暑さの中で散歩する人は少なく、約 1 時間のパトロー

ル中にも出会う人はほとんどありませんでした。 

ごみの状況は、以前と比べて大変少なく、堤防上の道路、堤防下の遊歩道共に大変きれいで

した。特に空き缶や食品廃プラスチック、ペットボトルなどは少なく、タバコの吸い殻も道路

上や橋の両脇などには点々とあったものの河川敷に降りる階段などにはほとんどありませんで

した（以前はこのような場所に多くありました）。 

6 人で集めたごみの量も、多治見市の指定ごみ袋（小）1 袋分くらいでした。 

ただ増水で流れ着いたごみが、河川敷内の草木に引っかかっている箇所は多くありました

が、回収に危険が伴うので傍観するしか仕方がありませんでした。 

 多治見市の美化重点地域やそれ以外の場所でも、生活地域の周辺は随分ときれいになって

いると感じています。 

一方、市街地から外れた国道や県道等の道路沿いではごみの散乱が目につきます。歩行者は

ほとんどいない場所なので、車上からのポイ捨てが主因ではないかと思います。これらのごみ

は、大雨で流れ、やがて前述の土岐川の草木に引っかかったごみと同じ運命を辿るでしょう。

ごみは必ず持ち帰って、正しく処分してほしいと願って止みません。       【髙木】 

 市民病院前堤防 集合写真 
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●美化パトロール報告 １０月 

１０月１３日（日）は、土岐川記念橋から昭和橋

の右左岸をパトロールしました。参加者は株式会

社アスライズの社員やご家族の方９名、まち美化

推進協議会会員３名、市役所環境課職員２名の 

計１４名となりました。 

先日からの大雨によって河川のごみが流れたよ

うで、いつもよりきれいでしたが、それだけ「海に

持っていかれたなぁ」と少し複雑な気持ちになり

ました。 

しかし、堤防の道路にはあいかわらずタバコ、

ペットボトル、缶などが数多く棄てられていまし

た。 

パトロールの一行は、若くて元気な男女の声が飛

び交い、私達は参加された方々に元気な力をいただ

き、これからまち美化活動を続ける勇気がわきまし

た。 

本日、美化パトロールに参加されたみなさんあり

がとうございました。         【渡邉】 

 

●美化パトロール報告 12月 

美化重点地区のパトロールを１２月８日（日）に実施

しました。 

当日は午前９時市民病院駐車場集合でしたが、朝から

天気が怪しく参加者間のやりとりも中止か実施か意見

が微妙に分かれました。とりあえず雨具持参のうえ現地

集合することとし７名が集まり、幸いパトロール開始時

刻には雲が途切れてきたため予定どおり出発しました。 

コースは国長橋から土岐川右岸の堤防道路を昭和橋

で折り返し同左岸を戻るルートでした。最近は遊歩道が

整備されたこともあって比較的きれいな状態が維持さ

れています。市民病院南側の階段も今回はタバコの吸い

殻は見当たりませんでした。ただ、遊歩道から土岐川の

水際に一歩足を踏み入れると、増水時に川中に流された集合写真 

１０月の美化パトロール 
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か、または上流から流されてきたかと思われるごみがいっぱい引っ掛かっていました。ごみ

を見かけると思わず川の近くまで踏み入ろうとする熱心なメンバーに危険だからとブレーキ

をかけながら歩みをすすめました。 

途中残りわずかな所まで来た時に「雨雲が近づいている」との声に一同慌てて戻ることと

なり、どうやら無事戻ったと同時に本格的な雨天となってしまいました。 

総じて堤防道路、遊歩道はきれいでしたが、下流や海へのごみ流出の懸念を抱いたパトロ

ールでした。                               【落合】 

                   

 

  

まち美化推進協議会活動  今後の活動予定 

 2025（令和 7）年 

１月８日（水）   定例会 

１月 12日（日）  出初式啓発・清掃活動 

２月 12日（水）  定例会 

２月 16日（日）  環境フェア 

３月 ９日（日）  美化パトロール 

３月 12日（水）  定例会 

 ＊定例会は市役所本庁舎で午後 1時 30分より開催しています。 

 

多治見市まち美化推進協議会の情報をホームページでご覧いただけます。 

                  まちピカ通信のバックナンバー、予定が掲載されています。 

                     お気軽にアクセスしてください。  

                 ☚ＱＲコード  

 

 

 

美化パトロールの参加者

をお待ちしています。 

また、一緒に活動してい

ただける方も募集中です。 
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